



ASOCIACIÓN PERUANA DE FACULTADES DE MEDICINA - ASPEFAM

PRONUNCIAMIENTO

A la opinión pública

La Asociación Peruana de Facultades de Medicina (ASPEFAM), entidad académica que agrupa a las facultades responsables de formar a los profesionales médicos, ante la grave situación que se vive en el Perú, tiene la necesidad de manifestar lo siguiente:

1. El Perú es un país maravilloso, con riqueza cultural, historia, naturaleza privilegiada, reservas naturales únicas, comida espectacular y, lo más valioso, 34 millones de habitantes de un gran número de culturas y razas en un mestizaje sin comparación en el mundo.
2. La sociedad peruana reconoce que existen graves problemas y muchas diferencias que debemos y podemos solucionar, buscando las mejores ideas y aportando nuestras mejores intenciones para el bien común.
3. La inmensa mayoría de los peruanos deseamos vivir en paz y construir una nación más justa para todos, y esto se puede lograr si buscamos estar de acuerdo en temas fundamentales para el bien común, tales como salud, alimentación, educación y libertad para expresar sus ideas. Esto último, solo se puede hacer en un sistema ordenado, evitando corrupción y violencia, y respetando a todos y cada uno de los peruanos por igual, siguiendo las normas legales que nos vinculan como ciudadanos.
4. La violencia no puede ser aceptada como forma de expresión, la vida de cualquier miembro de la sociedad es lo más valioso que tenemos, el derecho a circular por cualquier región o autopista, en auto, ómnibus o ambulancia, no puede ser impedido sin que medie una razón legal, como parte del sistema que nos ordena.
5. Invocamos a las instituciones y personas que se manifiestan a brindar seguridad y protección a los internos, médicos y profesionales de salud, que tienen como misión el preservar la vida y la salud de todos los peruanos sin distinción, y que están exponiendo su propia integridad al cumplir con los valores y principios de su profesión.
6. ASPEFAM como parte de la sociedad peruana rechaza toda forma de violencia, venga de donde venga. Siendo responsables de la formación de profesionales que han de cuidar lo más preciado que tiene una persona, y como parte de una sociedad que desea vivir en paz, invocamos a las instituciones a asumir su responsabilidad, así como a todos los peruanos y peruanas, para cesar todo acto de violencia y se generen los espacios de concertación necesarios para resolver esta situación, y así poder construir un Perú más justo y solidario, con salud, educación y alimentación para todos.

Lima, 30 de enero de 2023

**Asamblea General de Decanos
Asociación Peruana de Facultades de Medicina**